

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Pada prinsipnya, setiap perusahaan didirikan dengan tujuan untuk memperoleh laba. Laba yang diperoleh perusahaan setiap tahun mempengaruhi secara langsung kondisi keuangan perusahaan. Dalam rangka memperoleh laba, maka manajemen perusahaan dapat dibantu dengan penerapan sistem informasi yang sesuai dengan kebutuhan perusahaan. Salah satu masalah yang dapat dibantu dengan penerapan sistem informasi dalam perusahaan adalah pencatatan data keuangan perusahaan. Selain itu, peranan keuangan dalam suatu perusahaan sangat penting dan sangat dibutuhkan baik dalam perusahaan besar maupun kecil.

Dalam perkembangan dunia usaha yang semakin maju, persaingan antara satu perusahaan dengan perusahaan lain semakin ketat dan kondisi keuangan perusahaan dapat mempengaruhi jatuh-bangunnya usaha yang didirikan. Oleh karena itu, agar perusahaan dapat bertahan dan terus berkembang maka diperlukan suatu analisis yang tepat untuk mengetahui bagaimana kondisi keuangan pada perusahaan tersebut. Dengan demikian, proses pencatatan data keuangan ini harus dilakukan secara benar agar dapat memberikan informasi mengenai kondisi keuangan perusahaan secara tepat dan akurat.

Media yang digunakan untuk menilai kondisi keuangan suatu perusahaan yaitu dilihat dari laporan keuangan. Laporan keuangan merupakan hasil pengumpulan dan pengolahan data keuangan yang disajikan dalam bentuk laporan sehingga dapat digunakan untuk para pemakai dalam menilai kinerja perusahaan dan mengambil keputusan yang tepat. Bentuk laporan keuangan yang lengkap biasanya meliputi laporan laba rugi, laporan neraca, laporan laba ditahan dan laporan arus kas. Laporan keuangan mempunyai tujuan untuk memberikan informasi tentang posisi keuangan, kinerja, dan arus kas perusahaan yang bermanfaat bagi sebagian besar kalangan pengguna laporan dalam rangka

membuat keputusan-keputusan ekonomi serta menunjukkan pertanggung jawaban manajemen atas penggunaan sumber-sumber daya yang dipercayakan kepada mereka.

Laporan keuangan yang telah selesai dibuat tidak hanya dilihat dan digunakan bagi pihak manajemen perusahaan tetapi juga dilihat dan digunakan oleh para investor sebagai pertimbangan untuk menanamkan saham di perusahaan tersebut sehingga perusahaan tersebut akan mendapat tambahan modal. Selain itu, laporan keuangan juga digunakan oleh pihak pemerintah dalam menentukan kewajiban perpajakan suatu perusahaan.

Dengan adanya perkembangan informasi yang sangat pesat dan saat ini sistem informasi *database* yang dapat memberikan pelayanan yang sangat cepat bagi pengguna informasi, sistem informasi basis data adalah salah satu akibat dari perkembangan teknologi informasi.

Sistem komputerisasi memegang peranan penting dalam berbagai bidang pekerjaan seperti pendidikan, manufaktur, perdagangan, jasa dan lain-lain. Dalam sebuah perusahaan keberadaan sistem komputerisasi sangatlah diperlukan. Dengan sistem komputerisasi dapat mempercepat pengolahan data dan dapat menghasilkan informasi keuangan yang diperlukan seperti laporan keuangan.

PT. Nichindo Manado Suisan merupakan suatu perusahaan yang mengolah dan menjual hasil laut, berupa ikan. Sistem pengelolaan keuangan perusahaan tersebut masih belum menggunakan rancangan aplikasi meski telah menggunakan *Microsoft Excel*. Oleh karena itu, perlu didesain suatu sistem yang dapat menyimpan dan mengolah data sehingga mampu menyajikan informasi keuangan yang diperlukan secara tepat waktu dan akurat.

Microsoft Access adalah program manajemen *database*, sementara *Microsoft Excel* adalah aplikasi *spreadsheet*. *Microsoft Excel* tidak menawarkan berbagai kemampuan yang *Microsoft Access* miliki. *Excel* lebih terbatas pada saat mencari dan mengembalikan data yang bisa dilakukan dengan *Access*. *Microsoft Excel* ditujukan untuk data yang tidak terlalu banyak, sedangkan untuk data yang banyak seperti pada perusahaan sebaiknya menggunakan *Microsoft Access*. Perbedaan terbesar antara *spreadsheet* dan *database* adalah adanya

record tak terbatas. Jika aplikasi didesain dengan baik, dari waktu ke waktu, *record* baru terus ditambahkan tanpa perlu menambahkan kolom baru. Laporan terus bekerja tanpa perubahan apapun. Filter yang berbeda dapat diterapkan tetapi hasilnya selalu konsisten. Tidak perlu untuk menguji ulang formula (sel) ketika data baru ditambahkan. Hal ini memungkinkan laporan yang akurat yang akan dihasilkan setiap tahun, kuartal, bulan, minggu, hari, dll.

Berdasarkan hal tersebut di atas, penulis bertujuan untuk mendesain sistem keuangan pada PT. Nichindo Manado Suisan yang beberapa tahun terakhir menggunakan *Microsoft Excel*. Desain sistem keuangan tersebut akan disusun dalam bentuk penelitian tugas akhir dengan judul “Desain Aplikasi Laporan Keuangan menggunakan *Microsoft Access* pada PT. Nichindo Manado Suisan, Amurang”.

1.2 Rumusan Masalah

Rumusan masalah merupakan salah satu tahap di antara sejumlah tahap penelitian yang memiliki kedudukan yang sangat penting dalam kegiatan penelitian. Adapun rumusan masalah dari latar belakang masalah diatas adalah:

Bagaimana mendesain dan mengembangkan aplikasi dalam pengolahan data keuangan menggunakan *Microsoft Access* pada PT.Nichindo Manado Suisan, Amurang?

1.3 Tujuan Penelitian

Adapun tujuan dari penulisan tugas akhir ini adalah untuk mendesain dan mengembangkan aplikasi pengolahan data laporan keuangan menggunakan *Microsoft Access* pada PT.Nichindo Manado Suisan.

Dalam penelitian ini penulis akan mendesain aplikasi keuangan menggunakan *Microsoft Access* agar dapat memberikan pembaharuan bagi perusahaan yang selama beberapa tahun terakhir menggunakan *Microsoft Excel*.

1.4 Kegunaan Penelitian

Adapun manfaat yang diperoleh dari pelaksanaan penulisan tugas akhir yaitu:

1. Bagi Perusahaan:

- a Menjadi bahan masukan dalam menyusun laporan keuangan perusahaan agar penyajiannya lebih cepat dan akurat.
- b Untuk memberikan kemudahan bagi pemilik perusahaan dalam pengambilan keputusan.

2. Bagi Penulis:

- a Berkesempatan untuk menerapkan pengetahuan teoritis yang diperoleh dari program pendidikan dalam berbagai kasus perusahaan atau lembaga lain.
- b Menambah wawasan dan pengetahuan penulis mengenai bagaimana mendesain aplikasi dengan menggunakan *Microsoft Access*.

3. Bagi Akademis

- a Sebagai masukan didalam bidang pengembangan wawasan, sehingga ilmu yang didapatkan selama belajar di bangku perkuliahan dapat dikembangkan semaksimal mungkin
- b Sebagai tambahan referensi, khususnya untuk Jurusan Akuntansi pada mata kuliah Pemrograman Akuntansi.